

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

75 Jahre Dagobert Duck: Die Welt der Comics im Regierungspräsidium Karlsruhe am Rondellplatz zu Gast

25.03.2022

„Karlsruhe – Entenruhe“: Comic-Verlage und Wanderausstellung „Die Besten Deutschen Comics“ präsentieren sich

Martin Wacker zeigt Duck-Sammlung



Stippvisite aus Entenhausen in Karlsruhe: Donald Duck und seine Freunde, Comic-Verlage und die Sonderausstellung „Die Besten Deutschen Comics“ machen vom 1. April bis zum 15. Mai 2022 im Regierungspräsidium Karlsruhe Station und bieten zusammen ein einmaliges Veranstaltungsformat.

„Damit wollen wir der Kreativbranche ein zusätzliches Podium bieten und zeigen, dass wir neben unseren bewährten Ausstellungsformaten auch immer wieder ungewöhnliche Ausstellungen in unserem Programm haben – schließlich sollen die Besucherinnen und Besucher stets gerne und voller Neugier unsere Räume am Karlsruher Rondellplatz besuchen“, erklärt Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder die Hintergründe des Konzeptes.

Eröffnet wird die Veranstaltung am Donnerstag, 31. März 2022, Beginn: 18.30 Uhr, von Regierungsvizepräsidentin Gabriela Mühlstädt-Grimm und dem Karlsruher Oberbürgermeister Dr. Frank Mentrup. Daran schließt sich eine moderierte Gesprächsrunde mit dem Karlsruher Kabarettisten, Journalisten und Duck-Sammler Martin Wacker, Erik Rastetter, Kabarettist, Theaterleiter und ehemaliger Comic-Übersetzer, sowie Darjush Davar, Initiator und Kurator von „Die Besten Deutschen Comics“, an.

Eine Teilnahme an der Eröffnung ist nur nach vorheriger Anmeldung unter

ausstellungen@rpk.bwl.de möglich, da die Teilnehmerzahl begrenzt ist.

Möglich wurde das neue Format durch eine Kooperation des Börsenvereins des Buchhandels, Landesverband Baden-Württemberg, des Stadtmedienzentrums Karlsruhe, Martin Wacker (Karlsruhe), der Teile seiner Donald Duck-Privatsammlung zeigt, sowie Darjush Davar, dem Kurator der alle zwei Jahre stattfindenden Wanderausstellung „Die Besten Deutschen Comics“, und dem Regierungspräsidium Karlsruhe.

Mit dieser Ausstellung tragen die Macher des Formats einem Trend Rechnung: Comics sind im Kommen. Rund 200 Millionen

Euro werden in Deutschland jährlich mit Comics umgesetzt. Das Genre galt lange als Nischenprodukt. Inzwischen haben Graphic Novels, Comics und Mangas einen festen Platz in der deutschen Verlagsszene erobert. Daher präsentieren rund ein Dutzend namhafter Comic-Verlage Kostproben ihres aktuellen Verlagsprogrammes für alle Altersschichten – auch Comics für Kinder und Jugendliche sind reichlich vertreten. Unter anderem ist Ehapa-Egmont, der Donald Duck in Deutschland verlegt, vor Ort.

Einer begleitet die Comic-Szene seit Jahrzehnten: Dagobert Duck. Er feiert 2022 seinen 75. Geburtstag und bildet daher neben seinem liebenswert-tollpatschigen Neffen Donald einen Schwerpunkt der Sammlung. Besucher können Dagobert unter anderem bei einem erfrischenden Bad in seinen geliebten Talern bewundern.

„Dagobert, Donald & Familie“ in ihrer ganzen Vielfalt zeigt Martin Wacker (53), Karlsruher mit Leib und Seele, Journalist, Kabarettist und Duck-Sammler. Er dient als Event- und Marketingmanager seiner Heimatstadt und ist unter anderem für DAS FEST und die Schlosslichtspiele verantwortlich. Seit über zwei Jahrzehnten ist er als Stadionsprecher beim KSC aktiv und lebt seit 30 Jahren seine Leidenschaft für Kabarett und Bühne im Theater DAS SANDKORN aus. Donald Duck-Fan, besser: überzeugter Anhänger der Figuren und Comics von Carl Barks, war er schon seit Kindertagen. Später erschloss sich die Liebe zum „guten Zeichner“ Barks sowie zu den genialen Übersetzungen von Dr. Erika Fuchs. Zum Duck-Figuren-Sammler wurde er bei einer London-Reise vor 30 Jahren. Auf dem Camden Market erwarb er die erste Donald Duck-Figur. Inzwischen „beherbergt“ Martin Wacker zuhause rund 3.000 Sammel-Objekte. Eine Auswahl zeigt er nun im Regierungspräsidium Karlsruhe am Rondellplatz.

Die Wanderausstellung „Die Besten Deutschen Comics“ präsentiert die deutschsprachigen Max und Moritz-Preisträger 2020. Der bedeutendste deutsche Comic-Preis wird alle zwei Jahre auf dem Internationalen Comic-Salon Erlangen verliehen. Die von Darjush Davar kuratierte Wanderausstellung ist nun in Karlsruhe zu Gast. Neben großformatigen Leseproben geben Originale, Skizzen und Artefakte aus den Ateliers Einblicke in die Arbeitsweise der Comic-Künstler.

Ein umfangreiches Begleitprogramm macht die Ausstellung zu einem besonderen Leckerbissen:

- Filmabend im Meidingersaal
Donnerstag, 7. April, 2022, Beginn: 18 Uhr, Kurzfilme, Länge: 103 Minuten, „Donald im Wandel der Zeit“, Stadtmedienzentrum Karlsruhe am LMZ BW
- Comic-Zeichnen im Foyer
Samstag, 9. April, 2022, Beginn: 15 Uhr, Dauer: bis zu zwei Stunden,
Offener Workshop des Chaos Comic Club Karlsruhe für alle Fans des experimentellen Comiczeichnens. Willkommen sind Comic-Freunde von 3 bis 99 Jahren (Kinder evtl. in Begleitung der Eltern)
- Filmabend im Meidingersaal
Freitag, 22. April 2022, Beginn: 18 Uhr, Länge: 45 Minuten, „Das Donald-Duck Prinzip“, Stadtmedienzentrum Karlsruhe am LMZ BW
- Vortrag im Meidingersaal
Samstag, 23. April 2022, Beginn: 15 Uhr, „Carl Barks, Erika Fuchs und die Welt des Donald Duck“, Außerdem: Neues von den "Donaldisten", die dieses Universum erforschen und ein künstlerisches Highlight – Freuen Sie sich auf ein geistvolles Vergnügen. Klatsch! Klatsch! Dr. Viola Dioszeghy-Krauß, Pfingsttal
- Zeichen-Workshop im Meidinger-Saal
Samstag, 30. April 2022, Beginn: 15 Uhr, Dauer: 2 Stunden, Ulrich Schröder: Lernen Sie Donald & seine Freunde zu zeichnen. Ulrich Schröder ist **Grafiker** und **Comiczeichner**. Er arbeitete unter anderem als **Artdirector** für **Disney** und wurde bekannt als **Illustrator** von Disney-Comics und Kinderbüchern. Für Comic-Fans von 8 bis 88 Jahren. Anschließende Signierstunde des Profi-Comiczeichners
- Workshop „Comic-Stuhl“, Samstag, 14. Mai 2022, Beginn: 15 Uhr, Dauer: 1-1,5 Std., ab 7 Jahren, auch Teens willkommen, bis zu 15 Teilnehmer. Bringe einen langweiligen Holzstuhl mit und nimm ihn als Donald-Duck-Kunst-Sitzobjekt wieder mit nach Hause! Gestaltet wird in Collagentechnik und zur Unterhaltung gibt es witzige und interessante Informationen aus Donalds Leben. Bitte mitbringen: Holzstuhl oder anderen Gegenstand aus Holz (Tablett, Hocker, Kiste). Wir freuen uns auch über ausgediente, zerfledderte Comics, die gleich weiterverarbeitet werden.
Workshop-Leitung: Susanna Krauthauser.

Alle Veranstaltungen sind kostenfrei. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Zeit zum Schmökern und zum Eintauchen in die Welt der Comics und „graphic novels“ haben Besucherinnen und Besucher

nun zur Genüge. Die Comic-Ausstellung „Karlsruhen – Entenruhe“ ist von Freitag, 1. April 2022 bis Sonntag, 15. Mai 2022, täglich montags bis sonntags jeweils von 11 bis 18 Uhr im Regierungspräsidium am Rondellplatz, Karl-Friedrich-Straße 17, 76133 Karlsruhe, zu sehen. Von Karfreitag bis Ostermontag ist die Ausstellung geschlossen.

Der Eintritt zur Ausstellung und zum Begleitprogramm ist frei.

Auf Wunsch von Martin Wacker steht in der Ausstellung eine kleine Spendenbox zugunsten der Hanne-Landgraf-Stiftung der Arbeiterwohlfahrt (AWO) Karlsruhe, die sich dem Kampf gegen die Armut von Kindern und Jugendlichen widmet.

Es gelten die zum Zeitpunkt der Ausstellung aktuellen Corona-Regeln. Derzeit gilt: Zugang nach 3G-Regelung, also für Geimpfte und Genesene und tagesaktuell negativ Getestete, FFP2-Maskenpflicht, Einhaltung des Mindestabstandes und der Hygieneregeln.

Zur Ausstellung

Kategorie:

Abteilung 1 Ausstellungen